

Isaías Gríñolo:

**QUE ME DEN LA DIRECCIÓN Y LES ENVIAMOS A ESTA
GENTE (MATERIALES PARA EL RELATO DE JORGE
FERNÁNDEZ DÍAZ)**

Comunicación presentada en el marco de las jornadas/encuentros [Atravesando fronteras: realidad y representación en el Mediterráneo](#) (programa [UNIA arteypensamiento](#)) que se celebraron los días 10 y 11 de diciembre de 2015

ISAÍAS GRIÑOLO

que me den la dirección y les enviamos a ESTA GENTE

(materiales para el relato de Jorge Fernández Díaz)

Vídeo, 11'47", 2014-2016

[<https://vimeo.com/153659203>]

que me den la dirección... es uno de los relatos que conforman *Juego de manos*, un cuerpo de trabajo montado con fragmentos de fuentes muy diversas. El conjunto rastrea "sucesos" relacionados con el trato que, como europeos, damos al otro. Un espejo donde mirarnos.

En este caso, es el Ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, quien nos muestra esa forma de actuar a través de sus palabras:

que me den la dirección y les enviamos a esta gente

Estas palabras las dijo al salir de una comisión parlamentaria del Congreso de los Diputados donde debía explicar el ocultamiento de las causas que llevaron a 15 subsaharianos a morir ahogados. Aquellas 15 personas murieron mientras nadaban, debido al pánico que les produjo las pelotas de goma lanzadas por la Guardia Civil. La tragedia sucedió en la playa del Tarajal de Ceuta (06.02.14) en un intento desesperado por llegar a Europa.

La fórmula "esta gente" utilizada por nuestro Ministro no es más que la punta del iceberg de nuestra política de fronteras. Modos y maneras basados en la represión. Una forma de hacer que viene de muy lejos... de la noche del colonialismo.

Mientras escuchaba las palabras del Ministro vinieron a mí las palabras con las que Enrique Falcón encabezaba "El saqueo"*:

La represión es exhaustiva y organizada y los fusiles los están esperando, temerosos, desde hace tiempo

*"El saqueo" es la primera de las entregas de *La marcha de 150.000.000*, un libro-poema publicado en sucesivas ediciones durante más de una década (su publicación definitiva es de 2009), cuyo protagonista no es otro que el inmenso colectivo de los excluidos del progreso... esos a los que nuestro Ministro se refiere como "esta gente".

El libro se puede leer en: nodo50.org/mlrs/Biblioteca/falcon/150000000_1y2.pdf